

## **Jornadas Académicas**

### **"Diálogos y Experiencias Educativas en la Nueva Escuela Mexicana"**

**Tuve la oportunidad de integrarme en el taller 2 con el tema de "Planeación y evaluación formativa".**

**Me pareció muy acertada la asesoría de la Mtra. Denisse Ossiris Hernández Carbajal y como evidencia de este taller hago la siguiente reflexión:**

**Sin lugar a dudas, los maestros en el ejercicio de la autonomía que se nos asigna con este nuevo plan de estudios, específicamente en el aspecto curricular y de organización de la enseñanza, tenemos una gran y muy importante tarea. El éxito de la enseñanza, sin lugar a dudas se sustenta en la planeación didáctica por lo que reviste una gran necesidad el dominio del plan de estudios y de todos sus elementos estructurales: campos formativos, PDA's, ejes articuladores, etc. Considerando este saber, cómo la condición principal para poder planificar la enseñanza, pero no basta con eso, sino que refiriéndonos nuevamente a la autonomía, nos queda la gran responsabilidad de convertir el proceso de enseñanza en un proceso de apropiación de aprendizajes de forma interactiva, creativa, innovadora, integral, emotiva para los alumnos.**

**De una situación o problema pueden detonarse aprendizajes no solo de un solo campo formativo sino de varios y de varias disciplinas por ello creo que esta nueva forma de planificar representa para nosotros un gran reto dado que ya no hay recetas y la receta la construimos nosotros mismos.**

**Por otro lado, la evaluación formativa tal vez no es un concepto nuevo, pero si de gran importancia como elemento que da cuenta del proceso y orienta la enseñanza. En ello, radica su importancia. Si bien es importante pensar en un producto final (evaluación sumativa) pero ante todo lo prioritario es mejorar el proceso porque es ahí donde ocurre el aprendizaje y es ahí donde se puede reencauzar, es decir, en el mismo trayecto y no en el punto de llegada.**

**Nos queda la tarea de desarrollar la evaluación formativa bajo el enfoque precisamente de “formativa” y por lo tanto definir criterios y emplear instrumentos de valoración acordes con esta perspectiva de dar cuenta del proceso.**

**En lo personal, me siento fortalecido profesionalmente con la participación en estas jornadas y expreso mis mas sinceras felicitaciones a todos los ponentes porque además de alentarnos laboralmente nos dan muestras de conocer y saber hacer bien su trabajo.**